

Algunas notas interesantes sobre los Magos de Oriente



por RAMON LOPEZ VILLODRE

LA literatura y arte cristianos se ocupa extensamente sobre este acontecimiento. El texto sagrado de San Mateo dice: «Jesús en Betlem de Judea, en tiempo que reinaba Herodes, he aquí a donde vinieron unos sabios de Oriente a Hierusalén, diciendo: «¿Adónde está el que es nacido Rey de los Judíos?; porque oímos su estrella en Oriente y somos venidos para adorarle».

La palabra reyes, no aparece, y sí sabios —magos—, razón por la que encabezo esta sencilla crónica, con el vocablo que estimo ajustado a este destacado acontecimiento.

¿Existieron los Magos? ¿De dónde procedían? ¿Cuántos eran? ¿En

qué circunstancias caminaron a Belén? Según San Mateo, la tierra originaria fué el Oriente. San Justino dice «que eran magos venidos de Arabia, de donde son más propios los presentes que aportaban que si procediesen de CALDEA. En el himno XII de Epiphania (siglo IV) se determina: «Sobre las orillas del Golfo Pérsico, allá donde el sol nace, los Magos, sabios intérpretes, ven el estandarte sagrado». De los Apócrifos, deseo destacar la versión correspondiente del Evangelio árabe de la Infancia, en el que que con toda minucia se detalla: «Un angel fué enviado a Persia y apareció bajo la forma de una estrella muy brillante, y como había gran fiesta entre todos los persas adoradores del fuego y de los astros, todos los magos estaban celebrándola; cuando de súbito, una luz vivísima brilló sobre sus cabezas, y dejando sus reyes, sus festines..., salieron a gozar del espectáculo insólito... Y los reyes dijeron a los sacerdotes... «¿Qué es este signo que observamos?» Y como por adivinación, contestaron sin quererlo: «Ha nacido el Rey de los reyes... Entonces, tres hijos de los reyes de Persia tomaron..., uno, tres libras de oro; otro, tres libras de incienso, y el tercero, tres